

“Penerapannya ya membuat planning, melakukannya, mengawasinya dan mengevaluasinya. Menentukan visi, membuat misi dan melaksanakannya. Kerja tim, fokus ke pelanggan dan produk.” (R11. 29/07/2016)

“Pertama-tama kita harus mengenal pelanggan kita, kemudian melakukan pendekatan untuk mengetahui apa yang diinginkan, setelah itu kita eksekusi untuk memberikan apa yang diinginkan pelanggan. Disini karyawan dituntut profesional dalam hal memberikan pelayanan contohnya teller, seorang teller harus bicara berkomunikasi secara aktif menanyakan apa yang pelanggan butuhkan. Karena performa teller menjadi cerminan sistem manajemen kami.” (R2. 18/08/2016)

“kita harus memiliki sikap tidak puas jika bicara terobsesi, karna obsesi merupakan kegiatan yang mengharuskan bersikap kurang dan kurang. Karena tidak selamanya kualitas bagus itu abadi. Setiap hari kita harus mengontrol kualitas kita.” (R2. 18/08/2016)

“Seperti yang sudah saya jelaskan sebelumnya, planning merupakan kegiatan kita merencanakan tujuan daripada kegiatan kita. Kemudian do merupakan realisasi dari tujuan tersebut. Check adalah kegiatan mengawasi jalannya realisasi dari tujuan. Yang terakhir actuating memutuskan untuk bertindak lebih lanjut atau mempertahankan yang sudah baik.” (R2. 18/08/2016)

“Kita memiliki komitmen jangka panjang yaitu visi kita, setiap hari kita berusaha bekerja untuk mencapai dan mewujudkan visi tersebut.” (R2. 18/08/2016)

“Tim kerja di Daquwisatahati merupakan hal yang paling penting, dimana setiap divisi memiliki tim, namun kumpulan divisi juga dinamakan tim. Jadi, kita memiliki tim besar dan tim kecil yang terdiri dari karyawan perdivisi. Kerja tim merupakan mengumpulkan semua kelebihan setiap personal dan membagi kekurangan setiap personal. Misalnya, saya memiliki pengalaman marketing yang bagus kemudian saya membaginya dengan yang lain. Kekurangan saya pun saya share kepada yang lain untuk bisa ditutupi dengan kelebihan yang lainnya.” (R2. 18/08/2016)

“Hal pertama yang dilakukan yaitu mengetahui masalah itu dibagian mana, yang kedua merencanakan untuk melakukan *problem solving*, menyelesaikan masalah tersebut, dan dilakukan secara *continue* tidak hanya sampai disitu namun dilakukan berulang-ulang mendapat hasil yang maksimal.” (R2. 18/08/2016)

kita harus peduli terhadap pelanggan. Seperti hasil wawancara dengan Responden 3 dan 5 sebagai berikut:

“Pelanggan Wisatahati sangatlah banyak, dan mereka percaya penuh dengan lembaga ini. Sebagai karyawan kita harus peduli terhadap pelanggan, ketika kita menjadi pelanggan pun kita ingin diperhatikan penuh.” (R3. 28/07/2016)

“Mereka butuh perhatian lebih maka kita harus memperhatikannya.” (R5. 28/07/2016)

Adapun harapan para pelanggan yaitu ingin lebih aktif dalam pelayanan, ingin diberikan pelayanan terbaik mereka, dan bisa lebih melebarkan sayap usahanya. Seperti hasil wawancara dengan Responden 8, 9, 10 sebagai berikut:

“Harapan saya agar lebih aktif lagi melayaninya.” (R8. 29/07/2016)

“Harapan saya agar bisa melebarkan sayap usahanya lagi.” (R9. 29/07/2016)

“Ingin diberikan pelayanan terbaik mereka.” (R10. 29/07/2016)

Alasan mengapa harus mengetahui tentang pelanggan dan harapannya adalah agar kita dapat mewujudkan harapannya namun melalui proses-proses yang sudah disepakati dengan begitu pelanggan merasa puas. Seperti hasil wawancara dengan Responden 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, dan 11 sebagai berikut:

“Ada istilah tak kenal maka tak sayang, ketika kita tidak mengerti siapa yang kita layani dan apa harapan mereka maka kita tidak dapat memberikan apa-apa.” (R1. 21/07/2016)

“Dari situ kita bisa mengerti apa yang mereka harapkan dan meningkatkan kualitas pelayanan. Setelah itu mewujudkannya,

“Komplain akan dilakukan pelanggan lewat telpon, datang langsung, lewat surat, atau bahkan lewat tetangganya.” (R1. 21/07/2016)

“Kami selalu melakukan cek dengan menghubungi pelanggan gunanya untuk mengetahui apakah terjadi hal-hal yang tidak diinginkan sehingga dapat segera kita lanjut.” (R2. 21/07/2016)

“By phone, secara tertulis atau datang langsung.” (R3. 28/07/2016)

“Pelanggan akan datang atau telfon.” (R4. 28/07/2016)

“Pelanggan akan menghubungi kita via telfon atau email, bahkan datang langsung.” (R5. 28/07/2016)

“Dengan menghubungi pelanggan.” (R7. 28/07/2016)

“Dengan menghubungi pelanggan.” (R11. 29/07/2016)

Hal-hal yang membuat pelanggan melakukan komplain adalah ketika ada hal-hal yang kurang menyenangkan, ketika salah kirim pesanan dan ketika pelayanan kurang baik. Hal ini bisa dilihat dari hasil wawancara berikut ini:

“Mungkin jika ada layanan yang kurang menyenangkan, namun selama ini saya belum pernah melakukannya.” (R8. 28/07/2016)

“Ketika pemesanan salah kirim dan tidak sesuai harapan.” (R9. 28/07/2016)

“Ketika pelayanan kurang baik dan tidak sesuai harapan. (R10. 28/07/2016)

Yang bertanggung jawab atas komplain yang masuk adalah semua karyawan dan tim. Berdasarkan hasil wawancara dengan Responden 2, 3, dan 11 sebagai berikut:

“Semua tim kami.” (R2. 21/07/2016)

devisi dakwah, devisi media, devisi pelayanan jama'ah, devisi IT dan database. Sumber daya yang sudah ada sudah siap untuk menjalankan yayasan dan ditambah lagi satu unit pengembangan bisnis yaitu KJKS Daquwisatahati yang siap mengumpulkan dana untuk pengembangan yayasan dan biaya hidup santri.

Yang ketiga *Steering Committee*. SC sangat dibutuhkan dalam pelaksanaan manajemen mutu terpadu. Mereka adalah staff-staff andalan yayasan yang dipercaya untuk merumuskan tujuan, melakukan dan mengawasi kegiatannya. Salah satu staffnya adalah kepala masing-masing devisi.

Yang keempat yaitu perencanaan dan publikasi, perencanaan merupakan perumusan visi, pembuatan tujuan dan cara-cara pencapaian tujuan atau yang disebut misi. Visi dan misi yayasan sudah ditentukan. Publikasi terhadap seluruh karyawan dan masyarakat luas juga sudah dilakukan. Keterbukaan terjadi di yayasan Daquwisatahati dimana segala sesuatu yang terjadi di yayasan diberitahukan kepada semua karyawan dan bahkan saat evaluasi semua karyawan wajib menceritakan prestasi yang telah dicapai ataupun kesalahan yang dilakukan.

Syarat yang terakhir yaitu infrastruktur yang mendukung penyebarluasan dan perbaikan berkesinambungan. Infrastruktur disini yang dimaksud adalah prosedur dan organisasi. Prosedur yang mengharuskan seorang kepala devisi HRD dan administrasi umum hanya mengatur bagiannya saja, itu tidak diberlakukan di yayasan ini. Kepala

melakukan strategi pasca penjualan dengan testimoni pelanggan dan tetap memperhatikan pelanggan dengan menanyakan kabar, menanyakan apakah ingin memesan produk kembali dan mendoakan selalu dalam lindungan Allah. Adapun yang terakhir dengan melakukan analisis SWOT untuk mengetahui positioning yayasan. Dengan mengetahui posisi yayasan, akan lebih mudah bagi yayasan untuk melakukan inovasi ataupun perbaikan manajemen khususnya dalam pelayanan pelanggan.

Inovasi yang dilakukan oleh Daquwisatahati dalam meningkatkan kualitas pelayanan yaitu mengganti produk yang sudah tidak diminati pasar, sebelum bekerjasama dengan wafa Tv Daquwsatahati menjual produk al-Qur'an digital, namun semakin lama penjualan berkurang dan dirasa sudah tidak memiliki pasar. Maka mereka melakukan promo dan diskon sebelum memutuskan untuk mengganti produk yang mereka jual yakni wafa Tv. Sedangkan strategi yang Daquwisatahati lakukan yakni evaluasi setiap saat dan memprioritaskan pelanggan dengan lebih fokus dalam memperhatikan pelanggan dan memperbaiki penampilan mereka.

Setelah mengukur kualitas layanan ada cara untuk memperbaiki pelayanan yaitu dengan cara memberikan *training* untuk para *Customers Service*. Training tentang bagaimana cara memperlakukan pelanggan dengan baik, cara komunikasi dengan baik, cara berpenampilan yang baik, cara mempraktekkan 3S Senyum, Sopan, Salam yang baik, dan

melalui proses-proses yang sudah disepakati. Sesuai dengan tingkatan yang disebutkan oleh Wood Daquwisatahati sudah memenuhi *basic expectation*, yaitu Daquwisatahati memberikan pelayanan secara umum kepada pelanggannya. *Expected expectation* Daquwisatahati memenuhi keinginan pelanggan sesuai dengan pelanggan-pelanggan yang lainnya, semua pelanggan dianggap sama.

Sedangkan *desire expectation* merupakan kebutuhan khusus masing-masing pelanggan yaitu hanya pelanggan tertentu yang menginginkan suatu produk tertentu. Daquwisatahati sudah memenuhi *unanticipated expectation* pada pelanggan dengan membuat mereka merasa puas dan datang lagi untuk membeli produk.

7. Kepuasan Pelanggan

Pada hakikatnya tujuan bisnis adalah untuk menciptakan dan mempertahankan para pelanggan. Dalam pendekatan TQM, kualitas ditentukan oleh pelanggan. Oleh karena itu semua usaha manajemen dalam meningkatkan suatu kualitas diarahkan pada satu tujuan utama yaitu terciptanya kepuasan pelanggan. Apapun yang dilakukan oleh manajemen tidak akan ada gunanya bila akhirnya tidak menghasilkan peningkatan kepuasan pelanggan.

Dalam al-Qur'an dijelaskan bahwa kita harus berbuat lemah lembut (memuaskan) terhadap pelanggan kita yang terdapat dalam surat Ali- Imran ayat 159:

Cara mengatasi komplain yaitu pemberi pelayanan hanya butuh mendengar dan berperan sebagai pendengar yang baik. Karena seorang pelanggan yang komplain hanya ingin didengarkan dan dipenuhi keinginannya. Jika keinginan pelanggan tidak masuk akal atau tidak sesuai prosedur, maka karyawan yayasan Daquwisatahati akan mengatakan dengan halus dan bahasa yang sopan bahwa yayasan Daquwisatahati tidak dapat melakukannya atau memberikan tawaran yang adil artinya tidak memberatkan sebelah. Lebih lanjut karyawan harus lebih memperhatikan psikologis pelanggan tersebut untuk dapat mengatasi masalahnya lebih cepat. Jika dalam keadaan marah maka si penerima komplain harus meredakan kemarahannya dahulu, baru ditawarkan sesuatu yang membuat mereka mau menyelesaikan masalahnya.

Adapula pendapat lain mengenai penanganan komplain hal pertama yang dilakukan yaitu melihat kondisi psikologis pelanggan, jika dalam keadaan marah maka kita harus meredam kemarahannya dan membuat suasana kondusif. Langkah selanjutnya yaitu mencari problem solving dan menawarkannya.

dari pengalaman responden cara menangani komplain yaitu dengan mengarahkan pelanggan kepada orang yang bisa memenuhi keinginannya, dan cara lainnya yaitu menangani sendiri komplain tersebut karena merasa mampu mengatasi masalah pelanggannya.